



Accionar en permanente vínculo con el pueblo

Un equipo de trabajo, integrado por viceprimeros ministros, ministros y autoridades políticas y gubernamentales de Granma, recorrió, miércoles y jueves, los 13 municipios del territorio, visitaron 236 objetos socioeconómicos e intercambiaron con unas cinco mil personas, durante la cuarta visita gubernamental a la provincia.

En las conclusiones, el Primer Ministro Manuel Marrero Cruz precisó que el objetivo fue consolidar el vínculo con el pueblo y evaluar la marcha de los principales programas económicos y sociales.

Al informar sobre el estado socioeconómico del territorio, la gobernadora Yanetsy Terry Gutiérrez, destacó que se incumplen las ventas netas y que 33 empresas registran pérdidas, cuyas causas se concentran en la falta de financiamiento para adquirir materias primas, el déficit de combustible y otros portadores energéticos.

Al cierre de agosto, dijo, el Grupo empresarial de Comercio mostró crecimientos en la circulación mercantil, sustentados, fundamentalmente, en el aumento de precios, no en el incremento ni en la calidad.

La entrega de carne y leche se incumple, la última decrece en cinco millones de litros, debido al impacto de la sequía, violaciones de la contratación y desvío de las producciones, agregó.

Informó que todos los municipios incumplen el plan de células básicas habitacionales por concepto de subsidios, un programa afectado por la inexistencia de recursos y el déficit de financiamiento para llevar a cabo las acciones constructivas.

"En el territorio aún es insuficiente la erradicación de pisos de tierra, cifra que asciende a 34 mil 369, de la cual solo han resuelto 221 por la vía estatal y 904 por esfuerzo propio".

Se identificó cinco mil 875 madres con tres o más hijos. Para este año, la provincia cuenta con un plan de 50 viviendas; al cierre de septiembre construyeron 30, 19 por la vía estatal, 10 por subsidios y una por esfuerzo propio, precisó.

Terry Gutiérrez destacó que sumaron 190 plazas en círculos infantiles y funcionan 18 casitas infantiles, seis creadas

este año, las cuales generaron 285 nuevas capacidades.

DESTERRAR EL INMOVILISMO

Alejandro Gil Fernández, viceprimer ministro y titular de Economía y Planificación, puntualizó que, como parte del enfrentamiento a las indisciplinas tributarias, realizaron 355 acciones de control a precios abusivos, solicitaron cierre definitivo o temporal a 680 negocios; retiraron 162 licencias y embargaron 96 cuentas bancarias fiscales.

Parte de su intervención se centró en los compromisos del territorio en el balance nacional de la canasta familiar normada y cómo el incremento de las producciones podría convertirse en menos importaciones para el país.

"Para importar la canasta familiar de esta provincia, el país necesita 43,7 millones de dólares. ¿Cuántos problemas se podrían resolver si produjéramos parte de estos insumos en el territorio? Destinaríamos ese dinero a obras de recursos hidráulicos, educacionales, de la salud", apuntó Gil Fernández.

El viceprimer ministro Jorge Luis Tapia Fonseca señaló que aún persisten impagos a productores, inadecuada explotación de la tierra, niveles productivos que no satisfacen las necesidades de la población y limitados rendimientos por hectárea.

Insistió en que se debe diversificar las producciones agropecuarias y llamó a fortalecer el cultivo de café, arroz y granos, potencialidades que no se aprovechan suficientemente en esta provincia, con compromisos de entrega al balance de alimentos para Holguín y Santiago de Cuba.

Refiriéndose a la Salud, Jorge Luis Perdomo Di-Lella, también viceprimer ministro, señaló el déficit de recursos en el área de imagenología, y la ausencia de equipos computarizados, como TAC, necesidad que será valorada a nivel nacional.

La viceprimera ministra Inés María Chapman Waugh identificó que entre las mayores preocupaciones de la población está el abasto de agua, puesto que en el territorio hay 54 sistemas de bombeo paralizados por roturas y problemas en los motores eléctricos, lo cual afecta a 49 mil 158 habitantes.

DESDE LOS MUNICIPIOS

Tapia Fonseca intercambió, el miércoles, con productores agropecuarios y autoridades de Bartolomé Masó.

Loma arriba, en la zona de Boca del Salto, perteneciente al consejo popular de Providencia, llegó hasta la finca del campesino Luis Díaz Ferrales, quien en 2,5 hectáreas cosecha café orgánico de primera calidad, con rendimiento de una tonelada por hectárea (t/h).

Subrayando las responsabilidades de los directivos y cuadros locales del Gobierno, la Agricultura y la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños, entre otros, Tapia Fonseca recaló la urgencia de generalizar las buenas prácticas que permiten alcanzar dicho resultado, muy por encima de las 0,40 t/h que promedia la base campesina.

En pleno cafetal, dialogó con amas de casa vinculadas a la recolección del grano e insistió en la importancia de la capacitación, el sellado de las plantaciones y la calidad de la semilla.

También en predios de la Cooperativa de Créditos y Servicios Abel Santamaría llamó a la imprescindible diversificación agrícola, de la que Luis es igualmente ejemplo con producciones de miel ecológica, cerdos, aves, huevos, viandas y frutas para autoconsumo y comercialización.

El recorrido incluyó las fincas de Andrea Tejada, admirable mujer consagrada al campo sin escudarse en los 60 años de vida, y Salvador Ferrales, productor vinculado al proyecto Prodecacafé y reconocido como el mejor entre sus homólogos del país.

El Viceprimer Ministro indagó sobre las mayores preocupaciones de los campesinos y criticó retrasos en el pago de la moneda libremente convertible e incumplimientos de los planes de resiembra y fallas en las atenciones culturales a las plantaciones.

Tras una intensa mañana, Tapia Fonseca arremetió, en el llano, contra las trabas burocráticas y deficiencias organizativas que a nivel municipal afectan a los productores agropecuarios, fundamentalmente ganaderos y de cultivos varios.

En diálogo franco y cercano con representantes de diversas bases campesinas, organismos y entidades locales, analizó quejas y esclareció procedimientos apro-

bados en materia de créditos bancarios, enfrentamiento al delito y control, uso y asignación de la maquinaria y del combustible para la preparación de tierras.

Jorge Luis Perdomo Di-Lella y Naima Ariatne Trujillo Barreto, ministra de Educación, intercambiaron, el día 18, con estudiantes y profesores de la Escuela Pedagógica Rubén Bravo Álvarez, de Bayamo.

Perdomo Di-Lella se interesó por la formación integral de los futuros maestros, además por las escuelas de educación familiar, las charlas educativas, principalmente el tema del embarazo y los diálogos en Revolución.

Por su parte, la titular de Educación, luego de recordar con los estudiantes su formación como maestra primaria, intercambió con el consejo de dirección de la institución acerca de los retos y desafíos a los que se enfrenta la formación pedagógica, y por lo que resulta imprescindible la adecuada preparación de la nueva generación de docentes.

DE EXPERIENCIAS Y DESAFÍOS

La primera secretaria del Partido en Granma, Yanaisi Capó Nápoles, reconoció que, hacia lo interno, debe perfeccionarse el sistema de trabajo, replantear la exigencia y el control a las diferentes problemáticas señaladas y que, en buena medida, recaen sobre la actuación de los cuadros.

La convicción de que la provincia tiene potencialidades para dar un salto mayor en la producción de alimentos, fue reiterada al término de la visita gubernamental, que instó a renovar las formas de hacer, a consolidar el vínculo con los gobiernos locales, a disminuir el reunionismo e ir más al intercambio con el pueblo y los trabajadores, los verdaderos protagonistas del cambio.

Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Partido y Presidente de la República, afirmó: "Si ponemos en práctica estos conceptos de trabajo, vamos a terminar el año en una mejor situación, llegaremos a un 65 aniversario de la Revolución en mejores condiciones y haremos del 2024 un año superior".

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ,
ELIZABETH REYES TASE (ACN) y
YANELKYS LLERA CÉSPEDES
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS